

EL INICIO DE ESTA OBRA DEPENDERÁ DE LAS ARCAS DEL ESTADO

EMILIA ZEBALLOS

EZEBALLOS@ELSIGLO.COM.PA

Los pacientes con cáncer deberán seguir esperando por el nuevo hospital Oncológico Nacional, pues todo dependerá de las arcas del Estado.

La viceministra de Salud, Ivette Berrío manifestó que está la necesidad, el deseo y la voluntad política para llevar adelante el nuevo oncológico, sin embargo, todo dependerá de las arcas del Estado que se pueda tener o contemplar el financiamiento para esta magna obra, que es alrededor de \$450 millones.

La funcionaria agregó que los técnicos han trabajado en el proyecto y sólo están a la espera de la adjudicación dentro del presupuesto general de la Nación, para poder subirlo a Panamá Compra y realizar la licitación.

Esto luego de que el 11 de enero del presente año se canceló la licitación para la construcción del nuevo ION por parte del Ministerio de Salud (Minsa) para la implementación de nuevos requerimientos entre otras cosas. Este acto tenía un costo de \$434 millones y participaron más de 30 empresas.

Ante esto, Alicia Luaces Asociación Nacional de Pacientes

# Aún sin fecha para la construcción del ION

Daniel A González / El Siglo



El Instituto Oncológico Nacional atiende cerca de 5 mil pacientes nuevos por año.

de Quimioterapia, enfatizó que ya van 24 años esperando un nuevo edificio. “Los pacientes estamos escuchando a todos los candidatos utilizarnos de frente de campaña, sea quien sea el próximo presidente sabe que los pacientes estaremos esperando”, dijo.

Luaces explicó que se está comenzando de cero, una obra que se necesita con carácter urgente. Según la dirigente de los pacientes, hace dos meses el

ministro de Salud, Luis Francisco Sucre, reiteró que se estaba solicitando una partida para comenzar los estudios.

“En 1999, cuando nos dieron el Gorgas era provisional, mientras nos construían un hospital oncológico con todas las especificaciones, sin embargo, han pasado cinco gobiernos de diferentes partidos políticos, e incluso uno nos vendió el terreno que teníamos cerca Ciudad de la Salud, echan-

do tierra la licitación”, recordó.

Los pacientes han señalado que aunque el actual está en hacinamiento, la atención es buena, y resultado de eso es que hay 50,000 pacientes sobrevivientes.

En septiembre, Sucre señaló que existen dos estrategias para la obra: comenzar con la primera fase que responde a un costo de \$72 millones o construir completamente la edificación por al menos \$480 millones.

## Defensoría: urge data de las personas con VIH

Cedida



Se requiere datos cuantitativos.

EMILIA ZEBALLOS

EZEBALLOS@ELSIGLO.COM.PA

**INFORME.** Para establecer estrategias se necesita data de las personas que viven en el país con VIH indicó la Defensoría del Pueblo.

Un informe presentado con la Fundación para la Alimentación y Nutrición de Centroamérica y Panamá (FANCAP) revela que los derechos humanos de las personas que viven con VIH y las poblaciones en mayor riesgo son ignorados o se mantienen marginados, por lo que la Defensoría del Pueblo busca una mayor concientización y empatía hacia estas comunidades.

Entre las recomendaciones que sugiere la Defensoría está que el Estado debe esforzarse por elaborar información cuantitativa y cualitativa que permita hacer los análisis necesarios y proponer estrategias de trabajo para minimizar la discriminación, así como aquel estigma en poblaciones que han sido históricamente excluidas.

**Según la Defensoría es imperante que se propongan acciones para incorporar un registro de la población estudiantil con VIH/Sida o población en más alto riesgo o sexo diversa y reforzar las actividades de capacitación.**

## Gianna Rueda será la nueva rectora de Universidad de las Américas

EMILIA ZEBALLOS

EZEBALLOS@ELSIGLO.COM.PA

**ELECCIONES.** Gianna Mariel Rueda Manzano será quien lleve la batuta de la Universidad Especializada de las Américas (Udelas) desde el año 2024 hasta el 2028. Reemplaza al actual rec-

tor Juan Bosco Bernal.

Esto quedó detallado mediante la Resolución N.º 003-2023 de 14 de diciembre de 2023, donde la presidencia del claustro universitario comunicó al Consejo Electoral los resultados de las elecciones realizada, siendo electa la doctora Rueda Manzano

como la rectora.

Rueda es la secretaria general y docente en la Facultad de Ciencias Médicas y Clínicas de la Udelas. Se le entregó las credenciales de su nuevo cargo.

Esta fue la primera elección en la Udelas donde el rector será escogido por el proceso del claustro universitario. El claustro está formado por 58 personas, de las cuales 34 son docentes, 14 estudiantes y 10 administrativos.



Estará al mando hasta el 2028.